

# Sheinbaum arranca proyecto del tren México-Querétaro



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó en Querétaro el acto para arrancar el proyecto del Tren México-Querétaro, donde sostuvo que la continuidad de los programas sociales y las grandes obras se puede financiar con los recursos que el gobierno mantiene al evitar la corrupción, por lo que este delito será castigado durante su administración para evitar la impunidad. >> 3

## Janecarlo Lozano, de la mano con los habitantes de la GAM



El alcalde en Gustavo A Madero, Janecarlo Lozano en compañía del Secretario de Gobierno, César Cravioto y la diputada Ana Buendía, inauguraron en la colonia Nueva Atzacolco las jornadas de servicios urbanos y sociales "Enchulando tu colonia", dicho programa social se llevará a toda la alcaldía. >> 6

# EDITORIAL

## Textos y Contextos

### El dictador ahora va por Líbano

Miguel Alejandro Rivera

Benjamin Netanyahu ha sido el más beneficiado en la guerra que se libra en Oriente Medio. Antes del 7 de octubre de 2023, cuando Hamás invadió el sur de Israel y dejó al menos mil 200 muertos más 250 secuestrados, el primer ministro hebreo sufría de una fuerte crisis de legitimidad.

En el poder en los periodos de 1996-1999, 2009-2021 y ahora desde 2022 hasta un incierto final por el conflicto bélico que mantiene, el líder israelí está enfermo de poder y parece que quiere mantenerse en la cima a toda costa. Antes de la escalada de violencia en la región, era acusado de dictador por impulsar reformas para restar facultades al Poder Judicial y fortalecer al Ejecutivo, que él mismo representa.

La sociedad salía en masa a las calles de Jerusalén y de Tel Aviv para quejarse de su abuso de poder; en cualquier otro país del mundo, llamémosle Nicaragua, llamémosle Venezuela, llamémosle Rusia, periodos tan prolongados de poder, aún con elecciones de por medio, serían acusados de dictaduras, pero no, el sistema mundo tiene sus consentidos.

Y por eso ayer, Netanyahu, que ha capitalizado de forma perfecta para su causa la guerra en Oriente Medio, decidió que sus tropas ingresaran a Líbano

para luchar contra un fantasma llamado Hezbolá que ya había desmoronado en menos de dos semanas.

Primero, como si de una película se tratase, el 17 de septiembre Israel hizo explotar los bípens de los milicianos libaneses, causando miles de heridos y al menos 12 muertos; al día siguiente fueron los walkie-talkies, después bombazos contra Beirut y así hasta eliminar a más de 18 miembros de Hezbolá, incluido Hasán Nasralá, líder de Hezbolá y quien llevaba más de 30 años de activismo militar y político.

Si se supone que el objetivo de Israel era Hezbolá, grupo contra el que los civiles del país hebreo tienen gran aversión, ¿por qué sigue sus incursiones militares en Líbano? La hipocresía del mundo se presenta de nuevo, y aunque Estados Unidos, la Unión Europea y demás aliados de Netanyahu le piden mesura, no hacen nada para frenar lo que terminará por ser un genocidio. En Gaza, la cifra de palestinos muertos ya supera los 43 mil; en Líbano, en unos pocos días, ya van más de mil muertes, 6 mil heridos y alrededor de un millón de desplazados: el sionismo hace fama y se echa a dormir.

Además, el Fondo de las Naciones Unidas para

la Infancia (Unicef) dijo que “cada minuto que pasa, muchos más niños y niñas están en peligro, expuestos a los continuos ataques, desplazados de sus hogares e incapaces de confiar en un sistema sanitario desbordado y falto de recursos” en Líbano.

Incluso recordó “aquellos oscuros días que vivió el país en 2006, podría ser aún peor para los niños y niñas de Líbano”, haciendo alusión a una incursión israelí que, según Amnistía Internacional, violó entonces “la prohibición de realizar ataques indiscriminados y desproporcionados” contra la población civil y dejó al menos mil 300 fallecidos.

Como hace 18 años, hoy los libaneses y su niñez sufren la desgracia de la guerra. Todas las escuelas del país estarán cerradas a partir de mañana, lo que afectará a alrededor de 1.5 millones de niños, y muchas escuelas en las principales ciudades y pueblos se están abriendo ahora como refugios temporales para refugiados.

Pero siempre, al pensar en la guerra en Medio Oriente no hay que olvidar: la cruzada de Israel es la de Benjamin Netanyahu, un hombre enfermo de poder que vive de la propaganda y la victimización de su pueblo para aniquilar a los enemigos históricos de la nación hebrea.



**Dr. Guillermo Escalante Nuño**  
Presidente del Consejo  
de Administración y  
Director General

**Marisol Hernández Müller**  
Directora Editorial

**Guillermo Escalante Tinoco**  
Asesor

**Javier Escalante Tinoco**  
Asesor

**Pedro Hernández**  
Jefe de Información

**Don Ernesto García Chaires**  
Director de Asuntos  
Gubernamentales

**Yessica Escalante Tinoco**  
Departamento Jurídico



# NACIONAL

## Claudia Sheinbaum arranca proyecto del tren México-Querétaro

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó en Querétaro el acto para arrancar el proyecto del Tren México-Querétaro, donde sostuvo que la continuidad de los programas sociales y las grandes obras se puede financiar con los recursos que el gobierno mantiene al evitar la corrupción, por lo que este delito será castigado durante su administración para evitar la impunidad.

Además reivindicó el papel de la mujer en el crecimiento de la sociedad mexicana, tal es el caso de Josefa Ortiz de Domínguez, de quien dijo debería hacer una revisión histórica para omitir el apellido de su esposo debido a que éste último dejó de apoyarla una vez que estalló la Guerra de Independencia.

Destacó que el motivo de su visita fue para echar a andar el proyecto ferroviario, el cual estima este terminado en 2027. Mencionó que su administración alcanzó un acuerdo con el gobierno de Mauricio Kuri para que sean liberados los derechos de vía.

“Nos reunimos con el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González y su equipo para definir los proyectos prioritarios para este gran estado”, subrayó Sheinbaum.

La mandataria dio a conocer que el proyecto en esta entidad ya se encuentra avanzado, pues durante la administración del ex presidente Andrés Manuel López Obrador se definió el trazo de la ruta. Añadió que este tren contará con dos vías y una de ellas corresponderá al entronque con el Tren México-Laredo.

Tal como sucedió con el Tren Maya, este nuevo proyecto de transporte será realizado por el grupo de ingenieros militares, quienes, además, supervisa-

rán el Tren México-Pachuca.

“Lo va a construir el agrupamiento de ingenieros Felipe Ángeles, que pertenece a la Secretaría de la Defensa Nacional”, detalló Sheinbaum.

El uso de las vías férreas concesionadas para el transporte de pasajeros en México ha sido aprobado por el Congreso, lo que permitirá al Estado desarrollar trenes de pasajeros en las vías actualmente utilizadas por empresas privadas para el transporte de carga.

Manifestó que esta reforma constitucional es un paso crucial para expandir la infraestructura ferroviaria del país.

Y detalló que durante su mandato se planea la construcción de 3.000 kilómetros de trenes de pasajeros, con una inversión pública de 150.000 millones de pesos (aproximadamente 7.756 millones de dólares) prevista para 2025.

Esta iniciativa se inspira en proyectos anteriores como el Tren Maya, que bajo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador abarcó más de 1.500 kilómetros en el sureste mexicano.

La presidenta explicó que los contratos de concesión de vías férreas firmados por gobiernos anteriores ya incluían una cláusula que permitía al Estado desarrollar el transporte de pasajeros si las empresas privadas no lo hacían. Esta reforma constitucional ahora formaliza esa posibilidad,



permitiendo que el Estado utilice las vías existentes para el transporte de pasajeros.

Sheinbaum enfatizó la importancia de esta reforma, ya que permite que las concesiones de transporte de carga continúen mientras se ha-

bilita el uso de las mismas vías para trenes de pasajeros. Esta medida busca mejorar la movilidad y conectar diversas regiones del país, aprovechando la infraestructura ferroviaria existente.

## Piden la destitución del secretario de seguridad de Tabasco

El legislador expuso que el funcionario entregó malos resultados en la administración pasada en ese cargo y de todos modos fue ratificado.

“El gobernador tiene todo nuestro respaldo para elegir un nuevo perfil”, sostuvo.

El diputado federal Erubiel Alonso Que afirmó que en Tabasco se viven momentos caóticos tras los últimos hechos de violencia generados por el crimen organizado, por lo que exigió, fuera de un tema político-partidista, la destitución inmediata del secretario de Seguridad Pública de la entidad.

El integrante del Grupo Parlamentario del PRI expuso que sabían cuáles iban a ser los resultados en seguridad, porque el funcionario viene de la administración pasada donde realizó una pésima labor en el cargo y de todos modos lo ratificaron.

Por esta razón, exhortó al gobernador Javier May Rodríguez a realizar el cambio de secretario y de momento nombrar un encargado de despacho para buscar a la persona idónea. “El gobernador tiene todo nuestro respaldo para elegir un nuevo perfil”, sostuvo.

El legislador Alonso Que manifestó que el temor está presente en las familias tabasqueñas, así como en las escuelas y ne-

gocios, porque se viven momentos de incertidumbre ante los actos de violencia suscitados este jueves, en la ciudad de Villahermosa.

Por otro lado, el diputado federal Rubén Moreira Valdez, afirmó: Han pasado seis años y la estrategia de seguridad de Morena falló, el combate al crimen organizado resultó insuficiente y el recién asesinato del alcalde de Chilpancingo es un acto de terrorismo que infunde miedo en la población. “Lo único relevante en la nueva estrategia de seguridad, es retomar la coordinación con los estados”, dijo.

En su programa “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, acompañado del economista Mario Di Costanzo y del Abogado Miguel Ángel Sulub, el líder congresista expuso que lo sucedido al alcalde Alejandro Arcos fue atroz, habla de la falta de estabilidad y de gobernabilidad, así como de la carencia del Estado de derecho en Guerrero.

Por ello, propuso que en el próximo presupuesto se destinen fondos para la construcción de policías municipales y estatales, con un programa especial de seguridad para ellos.

Al analizar la Estrategia Nacional de Seguridad que presentó esta semana el Gobierno federal, señaló que de los cuatro ejes que maneja; Fortalecimiento de

Inteligencia, Guardia Nacional, Atención a las Causas y Coordinación, el último es el más importante porque el anterior gobierno nunca procuró el diálogo con los gobernadores y hoy se dice que van a trabajar coordinados con los estados.

El legislador priista puntualizó que el uso de inteligencia no es nada nuevo porque siempre ha estado presente a través de diferentes organismos en la lucha contra el crimen organizado. En el tema de atención a las causas, llamó a tener cuidado porque manejar la pobreza como una causa, podría caer en estigmatizar a los pobres.

Sobre la Guardia Nacional, dijo que es una institución que tiene seis años dependiendo de la Secretaría de la Defensa y son los años más violentos que se han registrado en el país. Como prueba recordó los 200 mil homicidios contabilizados en el sexenio anterior; cifra que ha dejado claro que el estado más violento por cada 100 mil personas es Colima.

Con este escenario, Moreira Valdez sostuvo que no duda que el secretario de Seguridad federal sea un buen policía, pero considero que no va a tener efectividad, porque no tiene fuerza a su mando, todo está en el Ejército.

En su participación, el economista Mario Di Costanzo coincidió con el coordinador

que lo ocurrido en Chilpancingo es un hecho terrible, un mensaje del crimen organizado ante la falta de gobernabilidad y de seguridad en la entidad.

“Es muy difícil pensar que no haya un secuestro del Estado por parte del crimen organizado y no solamente en Guerrero, yo diría en muchas otras entidades del país y a nivel federal”, enfatizó para después afirmar que esto pasa porque no hay policías en los estados y el gobierno no cuenta con un diagnóstico serio del problema.

Al respecto, el abogado Miguel Ángel Sulub externó que espera que la estrategia de seguridad que va a implementar el gobierno federal tenga como objetivo regresar la paz en todo el país, que detenga los homicidios dolosos que se registran todos los días. Precisó que tan solo en los primeros 10 días del nuevo gobierno ya se rebasó la cifra de 800 asesinatos.

Estimó que el secretario de Seguridad federal puede tener buenas intenciones, pero no tiene las herramientas, los elementos a su alcance y a su disposición para actuar. Entonces, advirtió, el programa de seguridad o la estrategia que quiere implementar solo puede quedar en una carta de buenas intenciones.

# La Secretaría de Bienestar debe explicar cómo ejerció los 2.7 billones de pesos

• **La Secretaría de Bienestar, como encargada de implementar los programas sociales, tiene la “megaobligación” de rendir cuentas claras, dijo la Comisionada del INAI Norma Julieta del Río Venegas.**

La Secretaría de Bienestar debe explicar cómo se ejercieron los 2.7 billones de pesos destinados a programas para el bienestar de 2019 a 2024 e informar de su impacto en beneficio de 28 millones de personas, según lo informado en una conferencia matutina de la Presidencia de la República, resolvió el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

La persona solicitante pidió que el monto de los 2.7 billones de pesos y el volumen de beneficiarios se desglosara por entidad federativa y por programa. La Secretaría de Bienestar le respondió que la

información era inexistente.

Inconforme, la persona presentó una queja ante el INAI y compartió un comunicado oficial como prueba de la existencia de los datos en posesión de la Secretaría.

El caso fue analizado por la ponencia de la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas, que determinó que la Secretaría de Bienestar actuó de manera incorrecta al no realizar una búsqueda de la información en todas sus unidades competentes.

La Subsecretaría de Bienestar, la Unidad de Coordinación de Delegaciones, la Unidad de Planeación y Evaluación de Programas para el Desarrollo y la Dirección General para la Validación de Beneficiarios son áreas que no fueron consultadas y que cuentan con atribuciones para conocer la información, advirtió la ponencia.

“La Secretaría de Bienestar como autoridad encargada de la implementación de estos programas y de erogar tanto dinero en este país tiene la megaobligación de rendir cuentas claras”, afirmó la Comisionada Del Río Venegas.

El Pleno del INAI revocó por unanimidad la respuesta de la Secretaría de Bienestar y le or-



denó hacer una nueva búsqueda en todas sus unidades administrativas competentes, a fin de que proporcione a la persona la información de su interés.

Comisionada ponente: Norma Julieta Del Río Venegas

Sujeto obligado: Secretaría de Bienestar  
Folio de la solicitud: 330025824001211  
Número de expediente: RRA 11494/24  
Fecha de sesión del Pleno: 9 de octubre de 2024

## Evitar el abandono escolar objetivo de la beca “Rita Cetina Gutiérrez”: SEP

Secretario de Educación Pública, Mario Delgado, anuncia que mañana 14 de octubre y hasta el 17 de enero de 2025, inician las asambleas informativas que tendrán lugar en las 35 mil secundarias públicas del país.

Con la Beca Universal “Rita Cetina Gutiérrez”, el Gobierno de México apoyará a 21.4 millones de estudiantes de Educación Básica.

Familias con hijas o hijos en secundaria recibirán un apoyo de mil 900 pesos bimestrales, más 700 pesos por cada estudiante adicional.

El secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado Carrillo, señaló que con la nueva Beca Universal “Rita Cetina Gutiérrez”, el Gobierno de México apoyará a 21.4 millones de niñas, niños y adolescentes estudiantes de Educación Básica, con el objetivo de mantenerlos en las aulas y evitar el abandono escolar por razones económicas familiares.

El titular de la SEP señaló que este nuevo programa beneficiará en su primaria etapa a 5.6 millones de estudiantes de secundaria, y por decisión de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, lleva el nombre de “Rita Cetina Gutiérrez”, en reconocimiento a la maestra, poeta y gestora literaria mexicana que sentó las bases para la emancipación de las mujeres en el México del siglo XIX.

Informó que, desde este lunes 14 de octubre y hasta el 17 de enero de 2025, inician a nivel nacional las asambleas informativas con madres, padres y tutores en más de 35 mil planteles públicos de secundaria del país.

Recordó que, con la nueva Beca Universal “Rita Cetina Gutiérrez”, las y los alumnos de nivel secundaria recibirán, a partir de 2025, mil 900 pesos bimestrales, a los que se suman 700 pesos por cada estudiante adicional de la familia beneficiaria.

Explicó que este tipo de apoyos busca que las y los estudiantes que dejaron la Educación Básica, principalmente por falta de recursos económicos, regresen a las escuelas para concluir el aprendizaje y continúen su formación académica.

Finalmente, el titular de la SEP recordó que los requisitos y documentación para acceder a este nuevo programa pueden consultarse en [gob.mx/becasbenitojuarez](http://gob.mx/becasbenitojuarez).



## SRE anuncia regreso de siete mexicanos de Líbano

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer que siete mexicanos que se encontraban en Líbano abandonaron el país entre el viernes 11 y sábado 12 de octubre ante el aumento de tensiones con Israel; la dependencia explicó que todos los connacionales salieron en vuelos humanitarios con el apoyo de los gobiernos de Australia y Canadá.

De acuerdo con la Cancillería, el viernes salió una mexicana hacia Chipre con el apoyo de Australia y fue recibida por el embajador de México en Grecia, Alejandro García Moreno, quien la esperó en el Aeropuerto Internacional de Lárnaca.

Los otros seis compatriotas abandonaron Líbano este sábado con ayuda del gobierno canadiense y fueron recibidos en Estambul, capital de Türkiye (antes Turquía) por el embajador José Luis Martínez y Hernández, la encargada de la Sección Consular en Ankara, Araceli Yali Noriega Curtis, y el apoyo del cónsul encargado en Estambul, el ministro José Eduardo Buenrostro Vielmas.

“Algunas personas viajarán a México como destino final, mientras que otras permanecerán en Europa. Expresamos nuestro agradecimiento a los gobiernos de Australia y Canadá para incorporar a las personas mexicanas que han solicitado salir del país en estos vuelos humanitarios”, indicó Relaciones Exteriores en un comunicado.

Asimismo, la dependencia a cargo de Juan Ramón de la Fuente informó que la Embajada de México en Líbano mantiene comunicación permanente con las personas que han decidido permanecer en el país, además de que continúa identificando todas las rutas de salida. En caso de que algún connacional en dicho país requiera protección consular, la SRE cuenta con el correo electrónico [consularlib@sre.gob.mx](mailto:consularlib@sre.gob.mx) y los teléfonos 03 044 598 (desde Líbano) y +961 3 044 598 (desde México). También les recomendó anotarse en Sistema de Registro para Per-

sonas Mexicanas en el Exterior, para facilitar la comunicación directa.

De acuerdo con el Instituto de los Mexicanos en el Exterior, hasta 2022 se tenía registro de 366 mexicanos residentes en Líbano (principalmente viviendo en las ciudades de Beirut, Biblos, Monte Líbano y Metn), de los cuales 173 eran hombres y 193 mujeres; entre ellos, se encontraban además 129 menores de edad, la mayoría provenientes de la Ciudad de México, Estado de México y Puebla.

Hace un par de semanas, el Ejército de Israel comenzó una ocupación terrestre en Labouneh, al sur de Líbano, a fin de alejar al grupo terrorista Hizbulá el cual, aseguró, planeaba un ataque contra civiles de su país similar al ocurrido el 7 de octubre de 2023 perpetrado por otro grupo extremista (Hamás), en el cual murieron alrededor de mil 200 israelíes y 250 fueron secuestrados, 97 de ellos todavía cautivos en la Franja de Gaza. Vale recordar que en este atroz ataque, también hubo víctimas de otros países, entre ellos mexicanos.



# INTERNACIONAL

## Donald Trump embiste contra migrantes “infectan a los Estados Unidos”

A menos de un mes para que se desarrollen las elecciones en los Estados Unidos de América, el candidato republicano Donald Trump prometió que el 5 de noviembre será el “día de la liberación” de un “Estados Unidos ocupado por migrantes traídos para infectar” el país.

Durante un mitin en Aurora, Colorado, “una en una ciudad tomada -según él- por la banda venezolana Tren de Aragua” en plena recta final de la carrera por la Casa Blanca, el expresidente reiteró su discurso económico proteccionista y la demonización de los migrantes para galvanizar a sus bases, formadas sobre todo por el grupo blanco de clase trabajadora, sobresaltando siempre su retórica antimigrante.

Manifestó, “Estados Unidos es conocido en todo el mundo como ‘Estados Unidos ocupado’, lo llaman ‘ocupado’. Estamos siendo ocupados por una fuerza criminal, pero les hago esta promesa y hago un voto: el 5 de noviembre de 2024 será el Día de la Liberación en Estados Unidos”.

Señaló a su rival demócrata Kamala Harris de haber “importado un ejército de pandilleros extranjeros ilegales y criminales inmigrantes de las mazmorras del tercer mundo, y de haberlos reubicado” en Aurora. Los simpatizantes de la derecha radical aseguran que esta localidad está aterrizada por migrantes latinoamericanos desde la difusión de un video en el que se ve a latinos armados en un edificio, a pesar de los desmentidos de las autoridades.

Trump calificó a la vicepresidenta de “criminal” y aseguró que a las pandillas venezolanas en Colorado se les dio permiso para disparar a la policía, “existe un enemigo interno ... toda la escoria con la que tenemos que lidiar que odia a nuestro país”.

Insistió en que de ganar en los comicios de noviembre deportará a los integrantes de las bandas ilegales hasta que no quede ni uno, al tiempo en que desglosó algunas de las medidas que tomará



de ser presidente de nueva cuenta, “acabaré con la captura y liberación”, esto en referencia a la política que consiste en liberar (en espera de un juicio migratorio) a los migrantes que cruzan la frontera sin autorización, en vez de detenerlos.

Apuntó, “restauraré (el programa) ‘Quédate en México’”, introducido por él durante su mandato para que los migrantes esperen el desenlace del proceso migratorio del otro lado de la frontera, “traeré de vuelta el título 42”, una norma sanitaria implementada durante la pandemia y que permitía bloquear prácticamente a todos los migrantes.

Adelantó que podría imponer aranceles superiores al 200 por ciento a los vehículos importados de México, al afirmar que su objetivo sería impedir la

venta de automóviles de México a Estados Unidos. “Todo lo que estoy haciendo es decir ‘pondré 200 o 500, no me importa’. Pondré un número en el que no puedan vender ni un coche”.

En una entrevista en Fox News que se emitió el domingo, Trump argumentó “no quiero que perjudiquen a nuestras empresas automovilísticas”. Anteriormente, ha prometido previamente que si es elegido de nuevo como presidente establecería un arancel del 100 por ciento a los autos y camiones importados con el objetivo de ayudar a la industria automovilística nacional.

Aseveró, “cuando utilizo 200 lo hago como un número, no quiero su coche. No podrán vender autos.

## Balacera en Universidad de Tennessee

La policía de Tennessee inició una exhaustiva investigación en torno al tiroteo desatado en medio de una multitud cerca del sitio donde se celebraba el regreso a clases de la Universidad de Tennessee, el cual dejó un saldo de al menos una persona e hirió a nueve más.

Detalló, que una multitud que se congregó la mañana del sábado para los eventos de regreso a clases se dispersó cuando dos grupos cerca del campus comenzaron a disparar alrededor de las 5 de la tarde, los casquillos encontrados indican que los disparos se intercambiaron de un lado a otro de la calle.

Al respecto, Don Aaron vocero y Anthony McClain comandante de la Policía Metropolitana de Nashville, respectivamente, refirieron que al parecer los disparos no se relacionaron directamente con los eventos de la Universidad, que incluyeron un desfile y otras celebraciones. Cuando iniciaron los tiros, el juego de fútbol americano se realizaba en otra parte de la ciudad.

McClain indicó “es una desgracia que unos cuantos tipos lo hayan arruinado para todos, tenemos que llegar al punto de parar esta violencia”, el departamento de la policía confirmó posteriormente que un hombre de 24 años falleció. Entre las víctimas había dos adolescentes de 12 años y uno de 14 que presentaban lesiones leves.

Después Brooke Reese vocera de la policía, informó que al menos algunos de los heridos parecían haber participado el tiroteo, la policía y los bomberos respondieron rápidamente a la emergencia, y algunos de ellos utilizaron cinturones para aplicar torniquetes.

Jashawna Rucker dijo a la cadena WTVF-TV que las personas gritaban en medio del caos mientras corrían para ponerse a salvo, “agradezco no haber perdido la vida ni haber recibido un disparo”.

Otro testigo del suceso Rauf Muhammad declaró a “The Tennessean” que vendía comida en una carpa sobre la calle y se tiró al suelo al escuchar las detonaciones.

## Escándalo de corrupción tiene en la “cuerda floja” al presidente de España

El presidente español Pedro Sánchez se encuentra en “gravísimos problemas”, una vez que la oposición de derecha ibérica exigió su renuncia, y presentará una denuncia judicial contra su Partido Socialista por presunta corrupción, luego de conocerse nuevas informaciones que implican a quien fuera el hombre de confianza del presidente del gobierno.

La derecha española manifestó “le pedimos a Pedro Sánchez la dimisión, no puede estar ni un solo minuto más al frente del gobierno de España”.

En ese sentido, la secretaria general del conservador Partido Popular (PP) Cuca Gamarra, “los detalles que se están conociendo, dibujan una corrupción sistematizada a cuya cabeza se sitúa Pedro Sánchez. Mañana mismo (lunes) el Partido Popular va a presentar una querrela (...) contra el Partido Socialista por presunta financiación ilegal, cohecho y tráfico de influencias (...) para que se investigue hasta el final un escándalo sin precedentes”.

Lo anterior se da después de que la prensa española publicara en la semana un informe de la Guardia Civil que sitúa al antiguo hombre de confianza y exministro de Sánchez, José Luis Ábalos en el centro de un escándalo de corrupción por la compra de mascarillas durante la pandemia.

La información refiere que Ábalos exministro de Transportes desde 2018 hasta 2021, por años figura del círculo íntimo de Sánchez ya había sido expulsado del Partido Socialista al estallar el escándalo en febrero, cuando fue detenido una persona de la máxima confianza de

Ábalos bajo acusación de haber recibido comisiones ocultas en los contratos por las mascarillas.

Ábalos, quien sigue siendo diputado aunque independiente todavía no ha sido imputado de ningún delito. En el informe, la Guardia Civil se indica que un miembro de la trama se refería a una persona como “El I”, y sospechan que se trataría de Pedro Sánchez, por lo que el PP asume que el jefe del gobierno está implicado.

Cuca Gamarra enfatizó “estamos hablando de que él mismo tiene un alias dentro de toda esta trama de corrupción”, existen otros casos de presunta corrupción alrededor del líder socialista, como el de su

esposa Begoña Gómez. España merece un gobierno limpio, un presidente que no mienta y políticos honestos que sirvan a los ciudadanos, no que vengan a servirse a ellos mismos. Dado que Pedro Sánchez es el nexo de unión de las investigaciones de corrupción abiertas, exigimos su dimisión.

Gómez está siendo investigada por la justicia por presunto tráfico de influencias y corrupción en los negocios, sospechosa de haber aprovechado el cargo de su marido para conseguir favores de empresas, en particular de un empresario español que obtuvo ayudas públicas.



# METRÓPOLI

## Janecarlo Lozano, de la mano con los habitantes de la GAM

El alcalde en Gustavo A Madero, Janecarlo Lozano en compañía del Secretario de Gobierno, César Cravioto y la diputada Ana Buendía, inauguraron este sábado en la colonia Nueva Atzacolco las jornadas de servicios urbanos y sociales "Enchulando tu colonia", dicho programa social se llevará a toda la alcaldía.

Hace unos días inauguró en este mismo punto las audiencias públicas "Tu Alcalde en Tu Colonia", donde los colonos presentaron todo tipo de peticiones y hoy son atendidas por el alcalde en persona.

Dichas jornadas contemplan reparaciones a tuberías de drenaje, atención a socavones, bacheo, desazolve, poda de árboles, cambio de luminarias, balizamiento, reparación de fugas de agua.

También trabajos de reencarpetado, reparación de banquetas, retiro de juegos y columpios en mal estado, pintura a escuelas, entre otros servicios.

En la megajornada "Enchulando tu colonia" participaron más de mil 100 funcionarios públicos de la alcaldía Gustavo A Madero que representan la fuerza operativa y administrativa de la demarcación.

"Se dejaron de hacer las jornadas sabatinas, aunque hay trabajadores de honorarios y base dispuestos a colaborar, simplemente se les dejó de invitar, hoy estamos más de mil cien funcionarios atendiendo a esta invitación con la finalidad que a la GAM le vaya bien".

"Significa que podemos alcanzar más metas, podar más árboles, tapar más baches, pintar más escuelas, limpiar más mercados, por eso agradezco a todos los funcionarios que vinieron hoy y a los vecinos les aseguro que nos veremos seguido trabajando por cada una de las colonias", dijo Janecarlo Lozano.

Durante su discurso, el alcalde dijo que la noche del viernes 11 de octubre se llevó a cabo un patrullaje encabezado por la Dirección de Seguridad Ciudadana, con más de 150 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) quienes invitaron a los vecinos a reportar cualquier incidente.

Por su parte el Secretario de Gobierno, César

Cravioto, aseguró a los vecinos que cuentan con un alcalde muy cercano a quien se le puede encontrar trabajando con la gente.

De acuerdo con la Dirección de Servicios Urbanos en total se podaron 80 árboles, además se dio atención a 84 solicitudes de bacheo y recolección de cascajo, también se instalaron 74 luminarias que se presume fueron robadas en el último año.

Además se tiene previsto tapar alrededor de 500 baches que fueron contabilizados mediante la aplicación "bachelón" y se pintaron 20 mil metros lineales de guarnición en banquetas.

Otra de las peticiones de los vecinos que fue atendida durante la jornada fue la limpieza de la cisterna en la escuela primaria Manuel Gutiérrez Nájera, a la que también le distribuyeron agua y repararon una barda en riesgo de colapso dentro del plantel.

Por su parte, la dirección de Desarrollo Social llevó a la colonia una jornada con unidades médicas itinerantes donde se realizan pruebas de glucosa, optometría y audiometría, odontología, farmacia y medicina en general.

También hay jornadas de atención veterinaria, acupuntura, auriculoterapia, cortes de cabello, atención psicológica a jóvenes, entre otras.



## Va PRD-CDMX por ciudad paritaria, libertaria, progresista e incluyente

La coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso de la Ciudad de México Nora Arias Contreras, se dijo "comprometida con el impulso de la ciudad paritaria, libertaria, progresista e incluyente. En el Grupo Parlamentario del PRD acompañaremos las causas de la gente, de la justicia, del impulso y apertura democrática, de la libertad de expresión y de manifestación, de los acuerdos y la conciliación".

Aseveró, "como fracción progresista se pondrá especial atención a la igualdad sustantiva de la mujer, a la igualdad salarial y laboral, al fortalecimiento de las medidas de protección contra la violencia digital y vicaria, fortalecimiento de Fiscalías para investigar los delitos por razón de género".

Manifestó, "las mujeres hemos derribado barreras y estereotipos que en el pasado frenaron nuestros sueños y aspiraciones, fuimos segregadas e invisibilizadas y hemos resistido".

La también presidenta del PRD en la Ciudad de México, sostuvo que pondrá especial énfasis en que se ejerzan los derechos que demanda la ciudadanía, como

salud y educación, temas en los que no se debe dar marcha atrás, "en el PRD estamos comprometidos con la eficacia, la eficiencia, la transparencia y la rendición de cuentas; seguiremos caminando en la ruta de una ciudad progresista para todas y todos con seguridad y garantista".

Recalcó, "somos testigos y protagonistas de grandes conquistas en la Ciudad, pero sin duda, falta allanar aún más el camino para todas las mujeres. La Ciudad de México ha sido punta de lanza en garantizar derechos y libertades. Somos herederos de las luchas más importantes por la democracia y las libertades".



## Urgen a Clara Brugada Molina concluir la ampliación de la "Línea Dorada"

Leonardo Juárez R.

Las fracciones de Acción Nacional en San Lázaro y Donceles, exigieron a la jefa de Gobierno Clara Marina Brugada Molina a concluir las obras de ampliación de la línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC-Metro), ya que "sigue maldita y rodeada de la corrupción que impone Morena en obras de alto impacto, ya que el rezago de más de 10 años para extenderla de Mixcoac a Observatorio ha sido un viacrucis para vecinos de Álvaro Obregón y Benito Juárez".

Los GPPAN mencionaron "la Línea 12 sigue siendo la herida más dolorosa de la Ciudad por la corrupción de Morena y la mala planeación de funcionarios como Mario Delgado y Marcelo Ebrard, esa misma corrupción que ya cobró 26 vidas en 2021".

Señalaron "la L-12 es una obra tan mal ejecutada que no se sabe para cuándo terminará y ha afectado, así como quebrado el patrimonio de vecinos en Álvaro Obregón y Benito Juárez, que concluya la obra y se haga un peritaje independiente para asegurarnos que nunca más habrá una tragedia como en una de las secciones altas de la estación Los Olivos".

Recalaron "el Metro capitalino no es un

modelo de ejemplo internacional como lo ha sostenido Morena. Muertes, accidentes, quejas diarias y un pésimo mantenimiento es lo que caracteriza el esquema de movilidad de Claudia Sheinbaum en la capital".

Pidieron un recorrido por la Línea 12 y en donde están realizando los trabajos de ampliación, acompañados de expertos en seguridad estructural independientes, para confirmar que se están llevando a cabo las tareas de obra con apego a estándares internacionales, "hay quejas sobre hundimientos, daños a viviendas por excavaciones y no hay ni la más mínima atención a estos reclamos sociales".



## Llaman a Sobse y Semovi atender movilidad al poniente de la capital

La legisladora local Lizzette Salgado Viramontes exhortó a las Secretarías de Movilidad, Obras y Servicios y Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México a que envíen un informe permanente a la ciudadanía los tramos, días y horarios en que se estarán realizando obras en el poniente de la metrópoli.

Asimismo, solicitó que se incremente la presencia de gendarmes de la SSC en particular de tránsito con facultades para sancionar para que contribuyan a agilizar el flujo vehicular, así como elementos de seguridad para reducir la incidencia delictiva en la zona de obras, y por último invita también a que se implemente un programa emergente de movilidad en la zona, que ofrezca alternativas a los usuarios de las vías que están en obra.

Manifestó, "esto como medida para dar solución a la problemática de movilidad e inseguridad que afecta a usuarios y locales del polígono de la zona poniente de la ciudad que comprende las avenidas: Constituyentes, en el tramo de Periférico a Santa Fe, Avenida Observatorio, de Periférico a Constituyentes, en las inmediaciones del CETRAM Observatorio, Vasco de Quiroga y Camino Real a Toluca, de Periférico a Santa Fe, El Eje 5 Poniente, en el tramo de Camino Real a Toluca a Constituyentes; y en los accesos a Santa Fe, particularmente en la Glorieta de Vasco de Quiroga y en los

Puentes de los Poetas, con relación a las obras de construcción del Cablebús, el Tren Interurbano, la ampliación de la Línea 12 y las obras de mantenimiento de la Línea 1".

Apuntó, "ciudadanos han reportado a través de redes sociales, medios de comunicación y mensajes directos su preocupación por el incremento del tráfico, saturación vehicular, embotellamientos en vialidades y la preocupación por la improvisación de medios de transporte como son motocicletas particulares en la terminal del Cablebús en Santa Fe, sin que estén autorizadas y poniéndoles en riesgo, así como un incremento importante de la delincuencia en el polígono antes referido, en particular de asaltos a automovilistas".



# SEGURIDAD Y JUSTICIA

## Detiene PDI en colaboración con FGJEM a mujer relacionado con secuestro

José Ángel Somera

Elementos de la Policía de Investigación (PDI) en cumplimiento a una orden de aprehensión librada por un juez de Control mexiquense detuvieron a Gabriela "N", por su probable participación en el delito de privación de la libertad de una adolescente, registrado en agosto pasado en Metepec.

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) mencionó que efectivos de la PDI adscritos a la Dirección General de Atención y Cumplimiento de Ordenamientos Judiciales, mediante convenio de colaboración con la Fiscalía mexiquense ubicaron a la mujer en la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, alcaldía Iztapalapa.

Apunto, al ser identificada plenamente, le notificaron la orden de aprehensión en su contra y más tarde con certificado médico y acta de Entrega-Recepción fue entregada en custodia de agentes ministeriales mexiquenses para su traslado al Penal de Almoloya "Santiaguito" y puesta a disposición del juez que la requirió.

De acuerdo con las investigaciones, el 31 de agosto pasado con el pretexto de hablar sobre el abuso sexual que había cometido contra la

víctima, quien había sido su alumna, Gabriela "N" probablemente la citó con engaños y la trasladó primero al Aeropuerto Internacional de Toluca, para intentar llevarla a Estados Unidos de Norteamérica. Al no conseguirlo, Gabriela la mantuvo privada de su libertad en un inmueble ubicado en la colonia San Francisco Metepec, Estado de México, donde fue rescatada.



## No disminuye la violencia en Sinaloa pese aumento de presencia de la Sedena

A pesar de la llegada de 200 efectivos de las fuerzas especiales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a Sinaloa para que haya más seguridad en la entidad, esta no ha disminuido y los hechos de violencia arrojan 15 muertos y varios heridos en Culiacán.

En las últimas horas de acuerdo a las autoridades estatales, 13 personas fueron asesinadas: 12 en Culiacán y 1 en Elota, también resultaron personas heridas entre ellas un agente estatal, mientras que la madrugada de ayer se registraron otras dos muertes. Estos incidentes ocurrieron en medio de un operativo de fuerzas federales y la inauguración de la temporada de béisbol del Pacífico.

En las primeras horas del domingo, la Guardia Nacional localizó el cuerpo de un hombre esposado y con impactos de bala en el kilómetro 130 de la Maxipista Culiacán-Mazatlán, cerca del poblado Jacola, sindicatura de Baila.

Mientras que en la colonia Lomas de San Isidro, se encontró a otro hombre asesinado. La Fiscalía General del Estado se encuentra investigando ambos casos, sin que se hayan revelado las identidades de las víctimas. Aunado a los homicidios, se reportaron varios heridos y enfrentamientos en distintas zonas de la ciudad. En la colonia Aeropuerto, un hombre fue herido de bala por un agresor en motocicleta y trasladado al hospital con una herida superficial.

En otro incidente, dos personas, una de ellas menor de edad, resultaron heridas en

un ataque en la colonia Infonavit Barrancos y fueron hospitalizadas.

Asimismo, se suscitaron actos de vandalismo y daños materiales. En la carretera Culiacán-Navolato, a la altura de Jova, desconocidos arrojaron ponchallantas, dañando al menos cuatro vehículos.

En la colonia Los Huizaches, un incendio en una tienda de máquinas tragamonedas causó daños materiales, y en la colonia Rincón del Parque se reportó una explosión en una vivienda, la cual generó alarma entre los vecinos, aunque sin heridos.

El número de emergencias 911 recibió múltiples reportes de personas armadas en varias colonias de Culiacán, incluyendo Villa Universidad, Infonavit Alondras y la colonia Floresta del municipio de Angostura. A pesar de los patrullajes y operativos desplegados, las fuerzas de seguridad no lograron localizar a los sospechosos. En total, 15 personas fueron asesinadas durante el fin de semana, destacando los retos de seguridad en Culiacán, incluso con la presencia de más de 300 elementos de la Guardia Nacional y el Ejército mexicano.

El sábado pasado un contingente de vehículos militares recorrió las calles de Culiacán, marcando la llegada de 200 elementos adicionales de la Sedena, quienes se suman a las operaciones de seguridad en la capital sinaloense. Este nuevo contingente forma parte de una estrategia conjunta acordada entre autoridades federales y estatales para fortalecer las labores de inteligencia y prevención en la región.

## En Edomex acusan a consejero de Morena de abusador sexual apoyado por PJ

Víctimas de acoso sexual denunciaron que el Tribunal Superior de Justicia y la Fiscalía General del Estado de México, brindan protección descaradamente a Juan José Olivas Islas consejero estatal de Morena en esta entidad, quien "ha resultado toda una ficha para Morena en el estado, asuntos que ya son un dolor de cabeza para la gobernadora morenista e incluso para su padrino político el senador Higinio Martínez quien ya no sabe qué hacer con su 'cachorro' naucalpense".

Los afectados manifestaron a El Día la Palabra de México que "resulta que el nada agraciado Juan Olivas ha utilizado todas sus influencias en el Estado de México para evadir sus obligaciones de pago derivadas de una relación laboral con una mujer, cuyos datos permanecen en secrecía por la serie de procesos penales, laborales y de otra índole que ha interpuesto contra este sujeto, que amparado en sus vínculos con el nuevo régimen lo han vuelto todo un 'escapista' de la ley".

Resaltaron "para evadir una sentencia laboral en su contra, Olivas Islas cambió la razón social de su empresa grupo 'Médico Satélite Florida 7' SA de CV (razón social que pertenece a dicho consejero de Morena y figura como representante legal Karla Yolanda Islas Marín su prima) a grupo 'Médico México Alemán' SA de CV como se llama actualmente".

Manifestaron, "al verse denunciado laboralmente por su víctima, cuyas iniciales son D.A.M.A., el 16 de mayo del 2022 Juan Olivas comenzó una estrategia de ataque contra la denunciante, y aprovechándose de sus influencias con la Fiscalía del Estado de México, logró que D.A.M.A. fuera a dar al penal de Barrientos, fabricándole dos carpetas de delitos de alto impacto, donde las víctimas son el mismo Juan Olivas Islas, primas y primos del consejero, incluso hasta su doméstica. por estos delitos falsos D.A.M.A. estuvo presa por más de un año sin mayores

pruebas que las acusaciones de testigos falsos, y pruebas inventadas. Hoy está fuera de prisión llevando su proceso en libertad con medida cautelar, sigue luchando por la verdad y justicia irónicamente contra FGJ y Poder Judicial en contubernio con Juan Olivas, quien no ha reparado por intentar regresarla a prisión".

Detallaron, "la mujer víctima de Juan Olivas, también lo denunció por abuso y violación sexual, TLA/CGV/VIJI/060/226 I 15/22/08, carpeta que por influencias con la FGJEM no se ha logrado judicializar, y las carpetas fabricadas en su contra, se judicializaron en menos de tres meses (C.A 2149/2022) (C.A 2455/2022), así logrando su cometido de someterla y acallarla en prisión".

Apuntaron, por lo anterior "hacemos un atento llamado a nuestra presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos Claudia Sheinbaum Pardo, a la gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez, esta última quien está en riesgo si sus instituciones no resuelven este tipo de hechos conspirados por un militante de su partido que dice estar allegado a ella, y es evidente que no comulga con los principios de la 4ta transformación".

Detallaron, "Ricardo Sodi Cuéllar presidente del Tribunal Superior de Justicia atención con los servidores públicos a su cargo jueces de Control Juan Manuel A. Martínez Vitela, Marco A. Sánchez Morgan, jueza Guadalupe Vegas Macías, Alejandra Frago Romero. A José Luis Cervantes Martínez fiscal General de Justicia del Estado de México, para que investigue y se sancione a los servidores corruptos de consigna Julieta Alejandra Sánchez Seinos, César Santiago Pablo y José Alfredo Preciado Ambriz, todos y cada uno de ellos en contubernio para que una mujer inocente siga siendo sobajada por su agresor sexual. No más violencia de genero por parte de las instituciones y servidores públicos".



# EDICTOS Y AVISOS

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Jesús Iván Ascension Montiel | Hugo Juárez Martínez | Moisés Juárez Martínez | Adriana Cabrera Barajas | Daniel Alejandro Vázquez Cervantes

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) [www.gob.mx/fgr](http://www.gob.mx/fgr)

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

### AYÚDANOS A LOCALIZAR A

#### KAREN SOFIA RODRIGUEZ JIMENEZ

SE LE VIÓ POR ÚLTIMA VEZ EL DÍA 08 DE OCTUBRE DE 2024 EN BUENOS AIRES, CUAUHTÉMOC, CIUDAD DE MÉXICO

Sexo:	MUJER	Edad:	18
Compleción:	DELGADA	Estatura:	1.61 M
Ten:	BLANCA	Cara:	OVALADA
Forma:	MEDIA	Horiz:	RECTA
Brca:	GRANDE	Labios:	GRUESOS
Cabel:	POBLADAS	Horizón:	OVAL

Color y tipo de Ojos: CAFE CLARO GRANDES  
Color y tipo de Cabello: CASTAÑO CLARO ONDULADO A LOS HOMBROS

Señas particulares y/o Vestimentas: EXTERMINAR CORTADAS EN BRAZO IZQUIERDO  
BERMUDAS COLORAZUL DE CUERDOL, SUDADERY COLOR NEGRO CON CAPUCHA, TENE COLOR NEGRO

Folio: CBP/00553/2024

comisibusbusedepersonas@cdmx.gob.mx | 55.63.57.05.25 | 55.63.57.02.02 | 55.63.57.80.79 | @busqueda\_cdmx | @busquedacdmx

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO | COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE PERSONAS | CIUDAD INNOVADORA Y DE DERECHOS

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Juan de Dios Medellín Gómez | Juan Diego Urdiales Rodríguez | Claudia Karina Ramírez Ramírez | Benjamín Echeverría Olmedo | Jaime Antonio Ceballos Guevara

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) [www.gob.mx/fgr](http://www.gob.mx/fgr)

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

## ALERTA AMBER MÉXICO

### REPORTE NÚM.: AAMX1963

FECHA DE ACTIVACIÓN: 03/09/2024

FABIÁN LEONEL LÓPEZ PEÑA

FECHA DE NACIMIENTO:	15/02/2012
EDAD:	12 años
GÉNERO:	Masculino
FECHA DE LOS HECHOS:	20/08/2024
LUGAR DE LOS HECHOS:	CAMARGO, CHIHUAHUA
NACIONALIDAD:	MEXICANA
CABELLO:	Lacio
COLOR:	Negro
COLOR DE OJOS:	Castaño_Obscuros
ESTATURA:	1.5 m
PESO:	Sin dato
SEÑAS PARTICULARES:	PANS COLOR NEGRO, SUDADERA OSCURA Y CALZA TENIS COLOR ROJO.

RESUMEN DE HECHOS:  
EL 20 DE AGOSTO DE 2024, EL NIÑO FABIÁN LEONEL LÓPEZ PEÑA, FUE VISTO POR ÚLTIMA VEZ EN COMPAÑÍA DE SU MADRE LA C. EVA PEÑA CRUZ EN EL MUNICIPIO DE SANTA ROSALÍA CAMARGO, CHIHUAHUA, SIN QUE HASTA EL MOMENTO SE TENGA NOTICIAS DE SU PARADERO. SE CONSIDERA QUE LA INTEGRIDAD DEL NIÑO SE ENCUENTRA EN RIESGO TODA VEZ QUE PUEDE SER VÍCTIMA DE LA COMISIÓN DE UN DELITO.

LADA SIN COSTO  
**55 5346 2516**

## ¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Osiel Rocember Gómez Urieta | Erik Guadalupe García Carreón | Carlos David Langarica Montes | Arturo Rodríguez Esquivel | Adolfo Iván Ceballos Lázaro

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos [hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) [www.gob.mx/fgr](http://www.gob.mx/fgr)

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos  
Este programa es público, libre a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

# DEPORTES

## Listo el roster Estrellas de la LMB que competirán en Corea del Sur

Un total de 26 peloteros provenientes de 18 equipos de la LMB integran el roster de futuras estrellas de la LMB que participará en la Liga de Desarrollo de Corea del Sur: 23 de esos 26 peloteros ya cuenta con experiencia en el circuito de verano.

Los peloteros que participarán en la liga de desarrollo de Corea del Sur tendrán, al día del inicio del torneo, un promedio de edad 21 años, 4 meses y 4 días.

Las organizaciones que más peloteros aportan a este equipo son los Leones de Yucatán (3), Diablos Rojos del México (3) y los Piratas de Campeche (3), seguidos por los Acereros de Monclova (2), Tigres de Quintana Roo (2), Algodoneros del Unión Laguna (1), Charros de Jalisco (1), Dorados de Chihuahua (1), Caliente de Durango (1), Tecos de los Dos Laredos (1), Bravos de León (1), Sultanes de Monterrey (1), Guerreros de Oaxaca (1), Pericos de Puebla (1), Saraperos de Saltillo (1), Olmecas de Tabasco (1), Toros de Tijuana (1) y El Águila de Veracruz (1).

A continuación, presentamos el roster de las futuras estrellas de la LMB y al cuerpo técnico:

### Receptores:

Gael Guzmán – Algodoneros del Unión Laguna, Eduardo Luna – Tecos de los Dos Laredos, Fernando Villalobos – Diablos Rojos del México, Luis Javier Amador – Toros de Tijuana.

Jugadores de cuadro: Luis Carlos Martínez – Saraperos de Saltillo, Emiliano Valencia – Olmecas de Tabasco, Carlos Villegas – Piratas de Campeche, Jonathan Mendoza – Piratas de Campeche y Aldo Núñez – Acereros de Monclova.

Jardineros: Juan Tinoco – Pericos de Puebla, Braulio Caverio – Acereros de Monclova, Brayan Mendoza – Sultanes de Monterrey, Manuel Sau-

cedo – Dorados de Chihuahua.

Lanzadores: Alejandro Trujillo – El Águila de Veracruz, Rodolfo Toledano – Bravos de León, Markos Sánchez – Tigres de Quintana Roo, Anhuar García – Leones de Yucatán, Luis Carlos Ramírez – Leones de Yucatán, Isaac Briones – Caliente de Durango, Daniel Zazueta – Piratas de Campeche, Oscar Valenzuela – Guerreros de Oaxaca, José Manuel Hernández – Diablos Rojos del México, Jorge Monroy – Diablos Rojos del México, Luis Villavicencio – Charros de Jalisco, Fausto Hernández – Leones de Yucatán, y Rigoberto Borbolla – Tigres de Quintana Roo.

Cuerpo técnico: Héctor Hurtado – Manager, Humberto Rojas – Coach de bateo, Iván Terrazas – Coach de banca, Luis Fernando Méndez – Coach de pitcheo, Tonatiuh Cruz – Trainer, Oscar Mora – Batboy, Pablo Garza – Gerente General, Leopoldo Ramírez – Jefe de prensa.

Los juegos serán a nueve entradas, sin extra innings y no habrá replay



## Es “Monstruo” Vázquez nueva monarca de peso paja de LUX Fight League

Por decisión unánime, la artemarcalista morelense, Andrea “Monstruo” Vázquez, se impuso a la chilena Jazmín “Pantera” Navarrete, para proclamarse como nueva monarca mundial femenil de peso paja de LUX Fight League, en la Expo Tampico.

En el pleito estelar de la velada de LUX 046 presentada por Amistad, Vázquez además sumó su séptima victoria en el plano profesional, donde tiene dos reverses y ningún empate.

En tanto, Navarrete perdió su calidad de invicta en el terreno de paga, en la cual también tiene siete éxitos y cero igualadas.

La batalla por las 115 libras comenzó con intercambio de patadas de parte de ambas peleadoras, quienes buscaron imponer condiciones desde el primer segundo.

Sin embargo, la oriunda de Santiago de Chile consiguió buenas combinaciones de golpes al rostro de la morelense, quien se defendió con rodillazos de ambas piernas.

En el segundo asalto, “Pantera” Navarrete comenzó con una seguidilla de golpes al rostro de su rival, quien respondió con la misma “medicina” a la sudamericana y estuvo a nada de noquearla, ante la atenta mirada de Daniela Modad, tercera sobre la jaula.

Para el tercer round, ya con la chilena lastimada de ambos pómulos, producto del castigo impuesto por la mexicana, la campana salvó nuevamente de la derrota a Jazmín.

En el penúltimo rollo, ya con la cara muy maltratada de la chilena, “Monstruo” Vázquez siguió conectando extraordinarios golpes de mano derecha, que fueron mermando la capacidad física de su rival.

“Pantera” Navarrete, quien vistió todo de blanco, buscó acabar el combate en el quinto round por la vía del cloroformo, sabedora de que estaba abajo en las tarjetas de los jueces, sin embargo, no llegó el nocaut y Andrea salió con la victoria, así como con el cinturón mundial femenil de las 115 libras, que se lo colocó el presidente de LUX Fight League, Joe Mendoza.

“Tengo muchos sentimientos, tengo un especial agradecimiento a mi coach, quien ha confiado en mí desde el primer día, para todos mis compañeros de gimnasio, es un honor estar en LUX, muchas gracias por la oportunidad”, apuntó la nueva monarca de peso paja.

“Me estaba tomando mi tiempo para entrar en la distancia, sigo evolucionando para la siguiente retadora no voy a ser la misma peleadora que hoy, he mejorado en todas las áreas, me siento una pe-

leadora muy completa que sigue aprendiendo de todos”, manifestó Vázquez, quien vistió todo de negro.

Mientras tanto, en el combate costelvar de la velada, el coahuilense Jesús “Shurro” Siller (10-4-0) derrotó por decisión unánime al regiomontano Iván “Brasil” Hernández (10-8-1), en la categoría de las 125 libras.

Por su parte, el colombiano Santiago Prieto (7-2-0) le ganó por sumisión al tabasqueño César Vázquez (7-5-0), en pleito por las 140 libras.

Asimismo, el regiomontano Anuar “Tarzán” Aburto (7-1-0) regresó a la senda de la victoria, al imponerse por decisión unánime al capitalino Eric “Gorila” Bastida (6-4-0), quien hizo su debut en la jaula de LUX Fight League.

Lo propio hizo el regiomontano Irving “The Strom” Amaya (11-5-0) en el combate que abrió la velada principal de LUX 046, al derrotar por nocaut al capitalino Edgar “Ram” Cabello (20-9-0), en las 145 libras.

La caravana de LUX Fight League se presentará el próximo 1 de noviembre en el Frontón México de la capital del país en el denominado LUX 047 presentado por Amistad, que tendrá como pelea estelar la batalla entre el peruano Juan “Pegajoso” Díaz ante el poblano José Roura, por el cinturón mundial de peso gallo.



## Chicago Bears se impuso a Jaguars de Jacksonville

Caleb Williams, novato de 22 años y número 1 del pasado draft, llevó ayer a los Chicago Bears con cuatro pases de touchdown (anotación en la paliza 35-16 sobre los Jacksonville Jaguars en partido correspondiente a la semana 6 de la temporada de la NFL -la liga profesional de fútbol americano- disputado en el Tottenham Hotspur Stadium de Londres.

Los Bears suman cuatro triunfos y dos derrotas y ocupan el segundo lugar de la división Norte de la Conferencia Nacional. Los Jaguars, con balance de 1-5, ocupan el último puesto en el Sur de la Conferencia Americana.

Además de los cuatro envíos de touchdown, Williams pasó para 226 yardas; sufrió una intercepción y tres capturas.

Con los Jaguars, su quarterback, Trevor Lawrence, tuvo 234 yardas, dos pases de anotación, una intercepción y fue capturado tres veces.

Lawrence sufrió todo el partido por la poca efectividad de sus receptores que dejaron caer varios balones, lo que provocó que los Jaguars sólo anotaran un field goal (gol de campo en el primer cuarto.

En el segundo periodo los Bears respondieron con un envío de touchdown de Williams hacia Cole Kmet para tomar el control del juego (7-39).

En la última jugada antes del descanso Williams repitió la fórmula con Kmet para alargar la ventaja a 14-3.

Los Jaguars mantuvieron la tendencia errática

en la primera jugada del tercer cuarto con un balón suelto de Evan Ingram, algo que la ofensiva de los Bears capitalizó con un tercer envío de anotación de Caleb, ahora hacia Keenan Allen, para ponerse 21-3.

Jacksonville respondió en la siguiente serie con un touchdown que los acercó 21-10 gracias a la recepción de anotación de Gabe Davis. Reacción que apagó Chicago en el inicio del último periodo, con la continuación del circo aéreo de Williams, quien encontró en las diagonales a Keenan Allen para alejarse 28-10.

Los errores de los Jaguars se mantuvieron. Josh Blackwell interceptó a Lawrence y dejó a su ataque en posición para dar tintes de paliza al juego 35-10 con un acarreo de D’Andre Swift.



## Ruth Chepngetich impone récord del mundo del maratón femenil en Chicago

La keniana Ruth Chepngetich firmó este domingo el nuevo récord del mundo femenino en el Maratón de Chicago, en el que se coronó campeona por tercera vez en su carrera con una marca de dos horas, nueve minutos y 55 segundos.

Chepngetich, de 30 años, dominó el Maratón de principio a fin y rebajó el registro de la etíope Tigst Assefa (2h.11.53) logrado en Berlín en 2023.

En categoría masculina, el keniano John Korir triunfó con un tiempo de 2h.02.42.

Su histórica llegada marca la primera vez que una mujer logra un tiempo de maratón por debajo de las 2 horas y 10 minutos; el récord mundial anterior era de 2 horas, 11 minutos y 53 segundos, establecido por la etíope Tigst Assefa en el Maratón de Berlín de 2023. Chepngetich terminó con un tiempo no oficial de 2 horas, 9 minutos y 56 segundos.

“Me siento muy bien. Estoy orgullosa de mí misma y agradezco a Dios por la victoria y el récord mundial”, dijo a NBC Chicago en la línea de meta, momentos después de su impresionante llegada. “Este es mi sueño que se ha hecho realidad. Lucho mucho pensando en el récord mundial y lo he cumplido y estoy muy agradecida”.

Chepngetich, ganadora del Bank of American Chicago Marathon de 2021 y 2022 y subcampeona en 2023, regresó a la carrera en 2024

para intentar recuperar su título. Y lo hizo mucho más que eso.

“Esta mujer va camino de hacer algo que nunca pensé que vería en mi vida”, dijo su compañera de maratón y comentarista de la NBC Carrie Tollefson durante la transmisión en vivo mientras Chepngetich se acercaba a la línea de meta.

“Es casi como ver a alguien aterrizar en la luna”, agregó Tollefson. Los expertos compararon el final con el récord mundial establecido en la carrera masculina en 2023, en la que el fallecido Kelvin Kiptum se convirtió en el primer hombre en correr un maratón en menos de 2 horas y 1 minuto.



## Juicio de P. Diddy comenzará el mismo día que la Met Gala 2025



Francisco Martínez Hernández

Poco a poco han ido avanzando las investigaciones en torno al caso de tráfico y abuso sexual cometido por Sean "Diddy" Combs, ahora, un juez ha programado el juicio del rapero para el primer lunes de mayo, el mismo día que la célebre Met Gala de Vogue.

Combs, de 54 años, se encuentra en una situación muy diferente, ya que ha estado recluso en el Centro de Detención Metropolitano de Brooklyn desde el 17 de septiembre. Recientemente, su solicitud de libertad bajo fianza fue denegada por tercera vez, lo que significa que permanecerá tras las rejas hasta su juicio el 5 de mayo.

Curiosamente, la exposición de primavera de 2025 del Costume Institute, titulada "Superfine: Tailoring Black Style", habría encajado perfectamente con la imagen que Combs trabajó durante años.

Sin embargo, su oscuro pasado lo ha llevado a ser investigado por el Departamento de Seguridad Nacional y a estar en esta complicada situación legal.

En esta ocasión, la muestra del Costume Institute en el Museo Metropolitano de Arte "tomará al dandy negro como tema, examinando la importancia de la ropa y el estilo para la formación de las identidades negras en la diáspora atlántica".

Y para su edición 2025, se incluirá al actor Colman Domingo, al piloto de carreras Lewis Hamilton y a los artistas discográficos A\$AP Rocky y Pharrell Williams como invitados especiales de la gala, además de la estrella de la NBA LeBron James, quien ocupará el cargo de presidente honorario.

El año pasado, el Met Gala le retiró la invitación al rapero en medio de su investigación federal.

Desde que iniciaron las investigaciones, se ha visto al famoso relajado en la sala del tribunal de Manhattan, donde su familia, incluidos seis de sus siete hijos, y su madre, Janice, acudieron a apoyarlo.

El rapero Sean 'P. Diddy' Combs finalmente conocerá su destino el próximo 5 de mayo de 2025, fecha en la que iniciará su juicio por tráfico sexual y otros cargos graves.

Así lo ha determinado un juez federal, atendiendo a la solicitud del equipo legal de Combs.

Desde su arresto en septiembre de 2024, Combs ha enfrentado múltiples acusaciones, entre ellas crimen organizado y tráfico sexual.

Su equipo legal ha negado rotundamente todos los cargos, alegando que son producto de una campaña de desprestigio orquestada por el gobierno.

Los abogados de Combs han presentado pruebas que, según ellos, demuestran que el gobierno ha filtrado información falsa a los medios con el objetivo de perjudicar la imagen del rapero.

Entre estas pruebas se encuentra un video de Combs atacando a su ex novia, Cassie Ventura, el cual fue filtrado a la prensa poco después de las redadas en sus propiedades.

Además, los abogados denuncian que los agentes federales maltrataron a los hijos de Combs durante las redadas, lo que consideran parte de una estrategia para intimidar al rapero y a su familia.

## La chica de El Día

